

PATRIA CHICA



Organo de la Comisión Oficial de Fiestas de Semana Santa de 1935

Año I



Crevillente 31 de Marzo de 1935



Se reparte gratis



Núm. 2

¡Cunde el entusiasmo!

Teníamos por descontado el éxito de la aparición de PATRIA CHICA, pero hemos de confesar ingenuamente que la acogida ha superado todos nuestros cálculos. Se agotó rápidamente la tirada y, hemos de ser francos, la mayor parte de las personas que reclamaban algún ejemplar pretendían pagarlo.

Pero esta Comisión de Festejos que por estar constituida por gente joven está tan llena de entusiasmo como de pesetas, lo hace todo gratis, desde la edición del periódico hasta el reparto y el franqueo. Creemos que sólo hay un precedente en la Historia de tanto desprendimiento: el del Sastre *Cam-pillo*.

¡Qué entusiasmo en todos los ambientes crevillentinistas!

Llueven las cartas pidiendo datos; se reciben innumerables pedidos de Revistas.

Todos los trabajos que en años anteriores se confiaban a la última semana, están ahora en su apogeo.

Hay revoco de fachadas, pintura de establecimientos; arreglos de alumbrado.

Se han improvisado algunos talleres de modistas voluntarias que se afanan en la confección de vestas, nuestras típicas vestas, que este año, por lo que toca a algunas cofradías, se presentarán con notables variaciones, al estilo de Murcia o de Sevilla.

Se habla de contratos de ban-

das de música, de cornetas, de qué se yo cuantos coros.

La mayoría de los pasos exhibirán este año nuevas galas. En el alumbrado se están llevando a cabo infinidad de reformas ventajosas. Algún «Paso» llevará alumbrado indirecto. La Cooperativa ha modernizado la instalación de los enchufes. En fin, todos aportan lo que está a su alcance, y así no será exagerado adelantarnos a decir que este año superarán las Procesiones en brillantes a las del año 1925, que son las más grandiosas que recordamos.

Por su parte el municipio se preocupa del arreglo de calles; se trabaja en acondicionar el camino de la Rambla para que los carruajes no obstaculicen ni desluzcan los desfiles procesionales.

* * *

¡Y de la Revista!...

¿Qué diremos de la Revista? ¡Esto si que constituye una manifestación elocuente del entusiasmo crevillentino! Se han volcado en sus páginas todos los buenos deseos; todas las generosas voluntades. ¡Que exponente tan magnífico de amor al *terruño*! Los que saben, han llenado cuartillas, los que no han escrito han buscado entre sus amigos colaboraciones notables que enriquecerán sus páginas y serán una nota más en el himno a las glorias de la *terreta*.

Muchos han enviado fotografías; otros muchos, anuncios, mu-

chos anuncios. Podríamos asegurar que leer la Revista y repasar su publicidad es percatarse de la potencialidad literaria, artística y económica de Crevillente, ¡Qué álbum más valioso! ¡Que índice más elocuente!

* * *

Pero ¿y la Exposición Industrial que también se prepara? ¿Podremos dejar de ocuparnos de ella? Esta Exposición será un alarde del progreso de las industrias locales. Hay una animación extraordinaria. La Comisión especial formada tiene ya muy adelantados los trabajos. Nos parece que faltarán stands. Además de las industrias locales sabemos que concurren algunas casas muy interesantes. Nuestra felicitación a los comisionados y ¡adelante! así haremos patria. ¡Los pueblos no son de este modo o de otro por naturaleza! Los pueblos son como queremos sus hijos que sean. Crevillente ha sido mucho tiempo hormiga y tiene derecho ya a una personalidad. No desmayemos hasta que esto sea.

Y para final, unas frases de excusa por nuestro *eclipse* del domingo anterior.

A pesar de nuestros buenos deseos no pudo hacerse PATRIA CHICA. No hay que olvidar que estos días la Revista absorbe la poca tinta que dan las plumas encargadas de su confección. La próxima semana tampoco saldremos por coincidir con la aparición de nuestra Revista. Saldremos el Domingo de Ramos con los últimos detalles y programas de fiestas. Si es preciso ese día duplicaremos las páginas.

* * *

¡Adelante Crevillente! ¡Cunda el entusiasmo! Demostremos nuestro amor a la «patria chica».

EXPOSICION DE INDUSTRIAS

Van adelantadísimos los trabajos preliminares de la gran instalación que se hará en el Teatro Chapí con motivo de la Exposición de Industrias.

Además de la participación de los productores locales de relieve, hay pedidos stands para acreditadas Casas forasteras. Hasta ahora están contratados los departamentos para La Lechera S. A., Básculas Avery y Aparatos Philips, que instalará además un equipo microfónico para radiar los conciertos y charlas que distintas personalidades han de pronunciar. En el próximo y último número de PATRIA CHICA, que aparecerá el Domingo de Ramos daremos, junto con el programa de fiestas, un detalle completo de la Exposición.

Como avance de noticias, podemos asegurar que dicha Exposición se inaugurará el Lunes Santo y que a la apertura acudirá, entre otras personalidades, el Excmo. Sr. Gobernador Civil de Alicante.

Esta Exposición está dirigida totalmente por los señores D. Vicente Oliver Pascual, de la Comisión Oficial de Fiestas, con el asesoramiento del entusiasta D. Luis Padial Polo.

Urbanización y Hospedajes

Alumbrado

La Cooperativa Eléctrica ha comenzado a instalar el tendido de la nueva red de alimentación de fluido para los pasos. El procedimiento de las tablillas se perfecciona por medio de unos enchufes especiales que impiden las interrupciones en la luz y eliminan a los portadores de los molestos palos conectadores.

Arreglo de calles

El Excmo. Ayuntamiento ha empezado el arreglo de las calles, principalmente las que forman el itinerario de las procesiones.

Al vecindario

Esta Comisión exhorta al vecindario a que coloquen luces en fachadas y balcones y ornamentos, por los medios asequibles, sus respectivas casas.

Cualquier iniciativa que nos sugieran en este sentido la recogeríamos muy gustosos. Nuestros deseos son que la población durante las fiestas extreme la limpieza en ella habitual y se asocie todos los órdenes al mayor homenaje de los festejos.

La Comisión.—*Vicente Magro Gallardo y Manuel Magro Espinosa.*

Revista CREVILLENTE

Un día de esta semana aparece el número 2 de esta gran Revista, álbum de nuestras procesiones y reflejo de las manifestaciones más destacadas de Crevillente.

En la localidad se pondrá a la venta al precio de UNA PESETA en los comercios siguientes:

- D. A. Candela Ardid.—Mercería.—Primero de Mayo.
- D. Francisco Martínez (Bárbera).—Peluquería.—Unamuno.
- D. Juan Alonso Llopis.—Mercería.—Plaza República.
- D. Luis Padial Polo.—Farmacia.—Unamuno.
- D. Isidro Boyer.—«El Capricho».—Galán y García.

A Provincias se remite contra envío a la Comisión Oficial de Fiestas, de Pesetas 1'10 en sellos de Correos.

Se advierte que a juzgar por la mucha expectación y demanda que se manifiesta, la Revista se agotará rápidamente. ¡No descuide usted su adquisición!



CREVILLENTE
SEMANA SANTA
AÑO 1935
MAGNIFICAS PROCESIONES
 ANTIQUISIMOS COROS RELIGIOSOS
 CENTURIAS ROMANAS
EXPOSICIONES
 DE
ARTE E INDUSTRIA
 CLIMA IDEAL

VISITE CREVILLENTE DURANTE ESTOS DIAS

Propaganda

Sigue intensamente la propaganda de nuestras procesiones de Semana Santa.

La radio continúa anunciando las sin interrupción. El comercio sigue divulgándolas por medio de millares de sobres.

En las fachadas del Bar España y Garage de Silvio Más se han colocado cartelones enormes estimulando al forastero a visitar nuestras fiestas de Abril.

Todos los autos y camiones de la población y muchos forasteros hasta varios centenares, llevan prendidos unos banderines blancos, en forma de gallardetes, con rótulos en verde y rojo, que dicen: «Semana Santa. Crevillente».

La prensa comenta favorablemente los preparativos. Además de los diarios provinciales y algunos regionales, la prensa de Madrid también se ha ocupado de nuestro proyectado alarde artístico, religioso e industrial. A B C de Madrid ha publicado la noticia siguiente:

ENTUSIASMO RELIGIOSO EN CREVILLENTE

Crevillente. - Existe gran entusiasmo religioso en esta población y las comisiones correspondientes, contando con el concurso del Ayuntamiento, trabajan con eficacia y actividad para que las próximas fiestas de Semana Santa revistan todo el esplendor que en años anteriores alcanzaron.

No está aún ultimado el programa oficial, pero puede anticiparse que será soberbio. En los días 17, 18 y 19 de abril, habrá cuatro magníficas procesiones, amén de otros actos religiosos; y en los siguientes 20 y 21, jiras campestres para la celebración de la Pascua, con la clásica y típica «mona» al estilo del país.

En dichos días llegarán a Crevillente las primeras autoridades de la provincia y, hasta Orihuela, por Murcia, en tren especial, una caravana de cofrades residentes en Madrid.

Cartas de Fiestas

Alicante 16-3-35.

Señor Secretario de la Comisión oficial de Fiestas de Semana Santa en Crevillente.

Distinguido señor mío: Correspondiendo a su muy atenta 10 del actual, tengo el gusto de remitirle mi fotografía y unas cuartillas para su publicación en la revista «Crevillente», como me tenía pedido.

Procuraré asistir con mi familia a contemplar tan bella fiesta.

Sin otro particular, me es grato reiterarme suyo affmo. s. s. que estrecha su mano. Firmado: Antonio Vázquez Limón.



Joaquín Valdés se casa

Se ha casado, mejor dicho. El jueves contrajo sus lazos matrimoniales con la angelical señorita María Fuentes Asencio. Apadrinaron el acto doña Adela y don Antonio Aznar, madre y tío del novio.

Al «lunch» asistieron numerosos invitados, predominando «ellas». Hubo invitados de Elche, y de Madrid vinieron «ex-profeso» los formidables crevillentinos Ruiz y Furió.

Los novios salieron de viaje a distintas capitales españolas.

Como se sabe nuestro idolatrado poeta forma parte de la Comisión de Fiestas y estaba encargado especialmente de la Sección de Propaganda, papel que asume el resto de la Comisión, después de «lo inevitable». Es tal el entusiasmo que Joaquín Valdés siente por la Semana Santa, que ha querido contribuir a su esplendor hasta con su luna de miel.

Sin tiempo y sin espacio para decirle más «cosas», reciba el amigo Valdés y su bella esposa nuestra más cariñosa enhorabuena.



Los señores que efectúen el viaje en autos particulares, de comunicarlo previamente a la Comisión Oficial serán obsequiados con banderines de propaganda.

COSES DELS FESTES

En el Bar Oriental

Ans de sopá, a l'hora de la serveva. Totes els conversacions chiren alreó dels festes de Semana Santa. Al llegá el *reporter*, están dient:

- Che, Peret (Peret es el simpatic *barman*) ¿qué proyectes tens pa eixes dies (eixes dies son la Semana Santa).

- Per lo pronte he contratat un cosinero. També pucharé el menchaó del Hotel al primer pis y el saló de baix el destinaré a la serveva y als aperitius, que en haurá un vagó. Vull també pegá un retoc als portes y demés y milloraré el allumbrat.

- Molt bé per Peret. Posa atra caña.

A la porta del

Bar España

Els portes resin pintaes. En el toldo, penchant, un lletré de propaganda dels festes en lletres com a homens. Dos discutint.

- Te dic que els Rabinos están ya contratats y ensayant pa la Dolorosa. (Els Rabinos son una selecció de veus dels típics coros de nostres pasos.)

- Me estraña, perque Manolo el Director te costum de que en la Maredeu vacha cantat mix poble.

- Lo que te dic; van els Rabinos y llevarán tots vestes de capurucho en la cara tapá.

- Che, en la cara tapá no podrán cantá.

- Ni beure. Anémone a sopá.

Atre dialec:

- Ch¿, Sisco, ¿ixen enguañ els alavarderos rochos?

- Sí home; esten aguardant a uno que está filant en la Vila pa que saque els traches y acomensá a ensayá.

- Y tú ¿te vistes?

- Home no hu sec. ¡Com soc empleat!

- Pos el Maqueco també es municipal y ixirá de *Tiniente* en la Compañía del Tío Visente.

Noticias de Fiestas

Mantillas y peinetas

La última iniciativa de la Comisión de Madrid. Dice así:

«Esta Comisión que se reúne todas las noches en la Casa de Valencia y con el mayor entusiasmo habla y planea, vería con gusto y alegría que para darle mayor color a la fiesta, las muchachas fueran tocadas con la clásica mantilla, que es prenda que hermosea a las feas y a las guapas las convierten en verdaderos ángeles.»

Así que ya lo saben las niñas. Hay que complacer a los señores paisanos de Madrid que bien merecido lo tienen.

¡A prepararse pues, la peineta y la mantilla!

Vestas y Capirotos

Hasta ahora sabemos que son tres las Cofradías que este año adoptan para sus vestas el clásico capirote a usanza de los célebres de Sevilla. Estas Cofradías son: El Cristo, La Dolorosa y La Soledad.

Con estas innovaciones nuestros desfiles procesionales van a tener atractivos insospechados y originales.

Comisión de Orán

El amigo y entusiasta paisano don Salvador Manchón nos escribe desde la capital africana:

«Me ocupo - dice - en la organización de una gran expedición, por tratarse de una cosa muy grande para nosotros. Hay que cooperar al engrandecimiento de nuestra patria chica.

La Revista

El acontecimiento más rotundo de las fiestas promete estar a cargo de la publicación de la Revista «Crevillente».

Esta forma un verdadero álbum de fotografías. En la parte literaria figuran firmas del prestigio y

relieve de don Jacinto Benavente, Federico García Sanchiz, José María Pemán, Rodolfo de Salazar, Angel G. Dalmau, Excmo. señor Gobernador Civil de Alicante don Antonio Vázquez Limón, don Javier de Burgos y otras muchas notables plumas.

¡Perdón, señores!

Son muchos los señores que nos escriben requiriendo noticias. Sí, señores, sí. Va a ser algo grandioso. Vengan a ver las fiestas y se convencerán de que este ambiente de entusiasmo estará justificado.

Ante la imposibilidad material de contestar a todos, como serían nuestros deseos, desde aquí les suplicamos perdón a todos.

Comisión de Madrid

Relación de los donativos recogidos por esta Comisión y que se envían a la Comisión Oficial de Fiestas de Semana Santa de Crevillente con destino a las Cofradías más pobres:

Comisión de Madrid, 35 pesetas; don Antonio Gerada, 5; don Vicente Más Martínez, 5; doña Marcelina Fajardo, 1; señores González, Arenal 22, 2; don Francisco Ferrández Candela, 1; don Jesús Llorca, 5; don Antonio Ferrández, 5; don Vicente Ferrández, 1; señorita María Pérez Candela, 1; una señora crevillentina, 5; un navarro, 1; don Antonio Quesada (inspector), 2; don Alfonso Davó, 1; don Antonio Fuentes Candela, 0'50; P. A. de A. Juventud Católica, 10; don Wannel Pastor Candela, 1; señora de Hinojosa, 1; señores Antonio y José Sánchez, 5; don Francisco Más Marco, 5'50; don Anacleto López Lapetra, 15; don Ramiro Beriz López, 5; don Apolinar Adán, 5; don Cayetano Soriano, 1; doña María Ortuño, 5; señoritas Teresa Quesada Guilabert y hermanas, 5; un castizo segoviano, 0'50; don Fran-

cisco Zaragoza, 5; don José Pernalva, 0'25; don Manuel Alfonso Hernández, 2'50; doña Josefa Alfonso Manchón, 2'50; don Angel Serra, 0'50; don Antonio Soto, 0'50; don Antonio Alfonso, 1; doña Catalina Cudero, 5; señoritas Lola y Tere Polo Gallardo, 5; doña Natividad Asenjo, 5; don Vicente López Asenjo, 1; señorita Pepita López Asenjo, 1; señorita María Gallardo Polo, 5; señorita Pepita Gallardo Polo, 5; don Jerónimo Roldán, 5; doña Carmen Martín, 0'25; don José L. Barbero, 0'60; don Joaquín Juan, 5; don Vicente Quesada, 0'50; don Antonio Pernalva, 25; doña Antonio Alzamora e hijos, 5; don Antonio Ardid, 25; don José Castillo, 5; una crevillentina, 0'50; don José Candela Ardid, 5; don Antonio Candela Pastor, 1; don Francisco Más Aznar, 2'50; don Manuel Más Aznar, 2'50; don José Maciá, 3; don Andrés Más Naches, 3; don Salvador Espinosa, 1; don José Sánchez Tirado, 2; don Manuel Quesada, 2; don Cándido Martín, 1; don Francisco Espinosa Román, 10; don Antonio Sempere, 2. - Suma total, 275'60 pesetas.

Esperamos sigan entregándonos donativos.

El mismo día que se recibió esta cantidad se reunieron las Cofradías para hacer el reparto de la misma.

En el número próximo daremos cuenta de cómo se distribuyeron.



Hacemos saber a todos los que solicitan envío de ejemplares de nuestra Revista «Crevillente», que solo se servirán los pedidos que vengan acompañados de su importe o contra reembolso.



Imprenta LUCENTUM. - Alicante.